

LA PLUS FORTE-VENTE DE LA RÉGION

LILLE. 106, Rue de Paris
PARIS. 48, Bd. Haussmann

JOURNAL D'INFORMATION

L'Égalité

de Roubaix - Tourcoing

BUREAUX: Téléphone: 351-17
48, rue de la Gare, 45
TOURCOING. Téléphone: 9-85
8, rue Fidis Lehoucq

DIRECTRICE: M^{me} Eug. GUILLAUME.

RÉORGANISATION ÉCONOMIQUE ET ORGANISATION DU TRAVAIL

par le Major C. R. ATTLEE,
Leader de l'Opposition à la Chambre des Communes.

M. Van Zeeland, qui est en ce moment aux États-Unis, aura eu l'occasion de parler avec le président Roosevelt du projet de conférence économique sur lequel les gouvernements de Paris et de Londres l'ont chargé de faire une enquête.

C'est un des aspects des conditions économiques internationales que le Major C. R. Attlee étudie dans le très intéressant article que nous publions ci-dessous. Il s'agit de l'organisation du travail dans ses rapports avec la réorganisation économique du monde.

La vingt et unième Conférence Internationale du Travail s'est réunie à un moment où les nations du monde éprouvent plus que jamais le besoin d'un retour à la santé économique. Au milieu d'une période de concurrence économique, il est vraiment rafraîchissant de trouver une Conférence à laquelle sont représentées, en écrasante majorité, les nations qui sont en train d'essayer de formuler des méthodes de coopération internationale satisfaisantes à tous égards, en ce qui concerne

Le semaine de 40 heures

La Conférence actuelle, comme celles qui l'ont précédée, a consacré beaucoup de temps à la discussion des possibilités de réduction des heures de travail. Elle bénéficie à cet égard d'un très grand avantage sur les précédentes conférences, ainsi que le Directeur du B. I. T. l'a lui-même fait remarquer. Au cours de l'année dernière, trois pays ont appliqué la Semaine de 40 heures à un très grand nombre de leurs industries. En effet, la Nouvelle-Zélande a pratiquement appliqué ce principe à la totalité de son industrie; la France est pour le moment en train de l'appliquer à toutes ses industries, les unes après les autres, et en a déjà fait bénéficier plusieurs millions de travailleurs; et en même temps, aux États-Unis, une proportion considérable des plus importantes industries ont elles-mêmes décidé de l'adopter.

(LIRE LA SUITE EN CINQUIÈME PAGE)



Le Major ATTLEE

les heures et les conditions de travail et les salaires.

La Conférence actuelle se trouve en présence d'une situation où quelques nations font l'expérience de ce qui est aujourd'hui désigné sous le nom de situation de « boom », cependant que ces nations n'ont pas réussi à employer une très grande proportion de leurs réserves disponibles en travailleurs. Elle se trouve également en présence d'une baisse du niveau de la vie dans plus d'une grande nation européenne, et en présence du refus de la majeure partie des États membres du B. I. T. d'admettre les produits des autres États. Le chômage, la pauvreté et le tarissement graduel des voies du commerce international offrent des problèmes exigeant une action radicale si l'on veut les résoudre. La Conférence Internationale du Travail ne s'intéresse directement qu'à un seul aspect de ces problèmes, et cet aspect est celui qui touche à leurs répercussions sur les conditions de travail. Mais c'est là un

TERRIBLE EXPLOSION DANS UNE SAVONNERIE PRÈS DE LIÈGE

Deux hommes décapités, deux autres grièvement blessés

Samedi matin, un accident épouvantable s'est produit dans la fabrique de savon des frères Marchal, à Stinval, près de Liège.

M. Marchal, âgé de 29 ans, marié, père de deux enfants, et deux de ses ouvriers, MM. Thomet, père de cinq enfants, et Colard, père aussi de cinq enfants, ont été tués. Un troisième ouvrier, M. Grandhenri, marié, âgé de 26 ans, était venu entretenir le patron des conditions de son engagement.

Thomot voulut enlever le bouchon du tonneau. Une explosion terrifiante produisit. Le fond du tonneau fut lancé sur MM. Marchal et Grandhenri, avec une violence telle que les deux malheureux eurent la tête presque enlevée du tronc.

MM. Thomet et Colard furent grièvement blessés.

UNE EXPLOSION A TUÉ TROIS POMPIERS ET BLESSÉ CENT PERSONNES A MONTREAL

Montréal, 26. — Trois pompiers ont été tués et près d'une centaine de personnes ont été blessées suite de l'explosion de réservoirs d'essence d'un garage du nord de la ville.

MM. Léon Blum et Paul Faure demanderont au Congrès Socialiste de Marseille :

- 1° Que tous les partis du « Rassemblement populaire » envisagent les mesures d'ordre législatif ou constitutionnel susceptibles de prévenir le renouvellement de faits qui faussent la volonté du suffrage universel ;
 - 2° Qu'ils se réunissent en vue d'une extension de leur programme permettant de « libérer les finances de l'Etat ».
- LIRE NOTRE INFORMATION EN CINQUIÈME PAGE



D'ESPAYRAC rencontre, dans un salon, deux jeunes femmes. Toutes deux représentées de lui et c'est un poignant drame d'amour qui commence.

Drame dont les péripéties passionnément intéressent nos lectrices et nos lecteurs, quand ils liront le beau roman que nous publierons bientôt.

JUSTICE DE FEMME

par Daniel LESUEUR

LA SPLENDIDE FÊTE-APOTHÉOSE DU CYCLISME NORDISTE

LE XIII^{me} GRAND CRITERIUM du « Réveil du Nord »

Le départ de cette épreuve sera donné aujourd'hui à Ronchin, à 196 concurrents, par Maurice Cacheux de l'O. L., récent vainqueur du « Grand Prix Wolber »

L'APRÈS-MIDI, A PARTIR DE 13 HEURES, SUR LE NOUVEAU BOULEVARD, A LA MADELEINE-LEZ-LILLE, 290 « TOUT PETITS » ET 22 VEGETTES FÉMININES S'AFFRONTENT A L'OCCASION DES CHAMPIONNATS DE FRANCE



Le Belge HENDRYCKX, second de « PARIS-ROUBAIX », 1^{er} du « CIRCUIT DU PORT » de Dunkerque, et des grands favoris de l'épreuve.

Dans quelques heures le XIII^{me} GRAND CRITERIUM CYCLISTE organisé par notre grand journal entrera dans sa phase décisive. Cent quatre vingt seize concurrents nous ont fait parvenir leur engagement régulier. De tous les points de la région nordiste ces routiers vont déferler vers le lieu de départ avec le désir d'accomplir des prouesses et l'espoir de s'octroyer l'un des jolis prix réservés aux lauréats.

Cent quatre vingt seize postulants !... Chiffre jamais atteint dans une course régionale, saut dans le GRAND CRITERIUM, et qui souligne de façon — ô combien éloquent — l'intérêt que portent les nombreux sportifs à notre grande épreuve.

Si nous enregistrons avec une douce satisfaction un tel lot de participants, nous sommes fiers en même temps de pouvoir dire qu'en la circonstance la qualité n'a été sacrifiée à la quantité. Un coup d'œil sur la liste des engagés suffit à convaincre ceux qui pourraient avoir la moindre crainte à ce sujet.

Une organisation vaste et complète a été mise sur pied, afin que le plus formidable Critérium nordiste se déroule avec le maximum de régularité.

La grande fête du Cycle

A un semblable « morceau de résistance » il fallait des préliminaires de choix. Les Championnats de France des « Tout Petits », divisés en cinq catégories, seront suivis, sur les lieux mêmes de l'arrivée du « Grand Critérium », et dans les environs immédiats, par



L'Olympien Lillois, Maurice CACHEUX vainqueur du « WOLBER » sélectionné pour le « TOUR DE FRANCE » qui lancera l'imposante caravane.

Une belle exposition florale s'est ouverte hier à Lille AU PALAIS-RAMEAU

LA CÉRÉMONIE D'INAUGURATION A ÉTÉ PRÉSIDÉE PAR M. CARLES, PRÉFET DU NORD



EN HAUT : Les personnalités entourant M. CARLES, Préfet du Nord, à l'inauguration de l'Exposition. — EN BAS : Un coin du Palais-Rameau, particulièrement bien fleuri. (Lire notre compte rendu en deuxième page).

LE CONGRÈS RÉGIONAL pour la protection de la vieillesse s'est ouvert hier à Lille

DES VŒUX INTÉRESSANTS ONT ÉTÉ ÉMIS PAR LES REPRÉSENTANTS D'IMPORTANTES MUNICIPALITÉS DE LA RÉGION DU NORD



A GAUCHE : M. CHATENET, Président de l'Association d'entraide à la vieillesse souhaitant la bienvenue à M. SAINT-VENANT, Député-Maire de Lille. — A DROITE : M. BASQUIN, Député de la Somme.

Le Congrès régional pour la protection de la vieillesse, organisé par l'Association Nationale d'entraide à la Vieillesse et de la Prévoyance sociale s'est ouvert hier matin dans une salle de l'Hôtel de Ville de Lille, sous la présidence de M. Charles Saint-Venant, député-maire de Lille, qui était assisté de MM. Henri Chatenet, avocat à la Cour de Paris, ancien député, président de la Municipalité lilloise et ancien président de l'Association Nationale d'entraide à la Vieillesse, entourés de MM. Beltrèmeux, député du Pas-de-Calais ; Basquin, député de la Somme ; Gernez, député du Nord, etc.

Les discours

M. Charles SAINT-VENANT dit le plaisir qu'il avait à recevoir dans la Mairie de sa bonne ville un tel congrès. Il s'empresse d'indiquer que le congrès de la Municipalité lilloise était acquis à la protection de la vieillesse, dit-il, ne dépend pas de conceptions politiques. Il faut chercher, malgré les difficultés financières du moment, à améliorer le sort des vieillards.

M. CHATENET remercia le maire de Lille et, parlant des buts de l'A.N.E.V., dont il est le président, il déclara : « Et voici que s'inaugurent des méthodes nouvelles, dont le but est de conduire, si on veut s'en donner la peine, si l'effort est poursuivi jusqu'à solution définitive, vers un état social où règnera l'harmonie des âges, sans vainqueurs ni vaincus. Le ministre de l'Hygiène et de la Prévoyance sociale vient de créer une Commission d'études de tous les problèmes posés par la protection de la vieillesse. Large place y a été donnée aux œuvres et sociétés privées dont c'était le programme déjà. L'« Entraide à la Vieillesse » y est admise. Mais qu'on se garde de considérer la route comme entièrement parcourue rien que par l'effet d'un premier pas.

C'est un peu notre travers, en France, de savoir moins résoudre qu'imaginer, de nous en tenir à l'effort d'initiative sans aller jusqu'aux réalisations qui, seules, comptent.

(LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE)

CONSEIL DE CABINET LUNDI A 17 HEURES

Paris, 26. — Les ministres et sous-secrétaires d'Etat se réuniront lundi prochain, à 17 heures, en Conseil de Cabinet.

LE CONFLIT DE L'HOTELLERIE

LE COMITÉ EXÉCUTIF A FIXÉ AU 3 JUILLET LA DATE DE FERMETURE DES ÉTABLISSEMENTS

M. William Bertrand a reçu un représentant des patrons intéressés et l'on compte beaucoup sur l'esprit de conciliation des membres du gouvernement pour régler le conflit

M. William BERTRAND, Sous-Secrétaire d'Etat à la Présidence du Conseil, qui cherche à régler le conflit hôtelier.

LES ÉVÉNEMENTS D'ESPAGNE

UNE CRISE MINISTÉRIELLE EST OFFICIELLEMENT OUVERTE A BARCELONE

« Cette fois, la crise sera résolue, non seulement en pleine lumière, mais aussi très rapidement », a déclaré le président Companys

Barcelone, 26. — Le président Companys a fait connaître aux journalistes que, se référant au vote de confiance

que lui a accordé hier, le Conseil de la Généralité de Catalogne, il avait déclaré officiellement ouverte la crise ministérielle. « Cette fois, a-t-il ajouté, non seulement la crise sera résolue en pleine lumière, mais aussi très rapidement ».

Le président Companys poursuivra demain ses consultations et il compte avoir formé, lundi, le nouveau Cabinet.



M. COMPANYS, Président de la Généralité de Catalogne, qui s'efforce de résoudre la crise ministérielle

Paris, 26. — Le conflit de l'hôtellerie entre dans une phase nouvelle par la décision qui vient d'être prise par le Comité exécutif de l'hôtellerie constituée, ainsi qu'on le sait, hier, dans l'après-midi, fixant la date de fermeture des hôtels, cafés, restaurants, débits de boissons dans la France entière, au samedi 3 juillet.

Communiqué officiel

A midi 45, le communiqué suivant était remis à la presse :

« Le Comité exécutif de l'hôtellerie, de la restauration et du commerce des bolsons de France, siégeant en permanence, vient de fixer la date de fermeture des hôtels, cafés et restaurants.

(LIRE LA SUITE EN CINQUIÈME PAGE)

Un manifeste du parti syndicaliste

Madrid, 26. — Le parti syndicaliste vient de publier un manifeste dans lequel il demande au gouvernement, aux partis politiques et aux organisations syndicales de changer complètement de méthodes s'ils veulent remporter la victoire.

(LIRE LA SUITE EN CINQUIÈME PAGE)